

L'Église copte

- L'identité très forte de l'Église d'Égypte allait aussi la conduire à se séparer de ses sœurs romaine et byzantine, en 451, lors du concile de Chalcédoine.
- Cet épisode mystérieux et complexe de l'histoire du christianisme semble avoir eu pour fondement un douloureux malentendu théologique et culturel, peut-être aggravé de quelques rivalités politiques.
- C'est ainsi que le concile de Chalcédoine fut l'occasion de la proclamation de l'unité de personne et de la dualité de nature (physis) dans le Christ.
- Pour les Égyptiens, menés par leur patriache Dioscore, cette définition semblait contredire une formule qu'avait naguère consacrée Cyrille, selon laquelle il n'y avait qu'une physis du Verbe incarné.

